

NOTICIERO EXTREMEÑO

BADAJOS—AÑO III.—NUM. 704

Dirección, Redacción, Administración e Imprenta: Plaza de la Constitución, 8, y Zurbarán 2, bajo.

Miércoles 30 de Mayo de 1906

La cuestión de las admisiones

Hémos aquí, contra toda nuestra voluntad, en el caso de contestar breves palabras a un prolijo y no muy amable artículo que nos dirige esta estimada *Revista Agraria*, mala pagadora en esta ocasión de nuestra amabilidad y afecto para con ella siempre.

Y decimos *contra nuestra voluntad*, por que cuando nos dirigimos un objeto, hemos considerado siempre que todo el tiempo que se tarda en atender observaciones y la energía que se emplea en discutirlos, son tiempo y energía que se pierden para la consecución del objeto, cosa que el ocurrente fabulista condensó muy bien en aquellos versos de que, entre estas y las otras—llegaron los perros—y cogen descuidados—á mis dos conejos.

Donde se censura bien esta morbosa manía de discutir lo secundario y accidental, mientras lo interesante se deja abandonado á su mala suerte.

Pero un vicioso concepto de las exigencias de la corteza nos obliga, siquiera por una vez, á invertir breves líneas en estéril discusión de intenciones y palabras que nos reprochan y censuran en la referida publicación.

Ofende al colega que hayamos censurado la apatía de nuestros agricultores y admirado la actividad que en medio de esa apatía ha mostrado el Sr. Carapeto esta vez ante el peligro de las admisiones temporales; y contra nuestras afirmaciones opone las veces que, atendiendo á indicaciones nuestras ó de otras personas, se ha reunido la Cámara Agrícola para protestar é invitar á que protesten tales y cuales corporaciones y personalidades.

A lo cual nosotros tenemos que responder en primer lugar que la Cámara Agrícola es quizá acaso lo más escogido, no lo negamos, pero no todos nuestros agricultores, ni siquiera su mayor parte, porque nosotros nos referíamos á todos los agricultores de Extremadura; en segundo lugar, nosotros po-

dríamos referir más veces en que la diferencia ha sido la respuesta á las iniciativas de la prensa y de otras personas, respecto á intereses agrícolas, que las pocas ocasiones de que tan justa gala puede hacer el colega por las sesiones extraordinarias, etc. etc.; en tercer lugar pudiéramos decir al colega que eso de las protestas de cuando en cuando, y solo cuando la amenaza se ve cerca, más bien comprueba que destruye nuestras afirmaciones, porque eso de limitarse á protestas y á invitaciones de protestas está bien en la prensa, pero las corporaciones deben á nuestro entender hacer algo más como hacen, por ejemplo, los partidarios de las admisiones, que protestando menos consiguen más, merced á sus continuas, activas é incansables gestiones; también pudiéramos haberle dicho á la docta *Revista Agraria* que la actividad y el interés se podía manifestar en no haber aguardado nunca ni el colega ni la Cámara á las indicaciones ni periodísticas ni particulares venidas de fuera, sino adelantarse á todas ellas, puesto que debiera estar siempre más al tanto que nadie, según la superior competencia que en estos asuntos se atribuya, y nosotros tenemos mucho gusto en reconocerle, tanto en este como en todos los demás; y en cuanto al mayor ó menor daño que los agricultores ó los fabricantes de harina puedan temer de esta medida de las admisiones, caso de que la concesión llegue á ser un hecho, como tal vez lo será, el tiempo se encargará de desvanecer los errores de la *Revista Agraria* con una elocuencia mayor de que pudieran tener cuantos razonamientos adijéramos nosotros.

Y después de dicho esto y leído el artículo del colega ¿no es verdad que da grima emplear en estas disquisiciones este tiempo que tanto unos como otros debiéramos emplear en la gestión del fin á que todos aspiramos y en el que estamos perfectamente conformes, que es combatir por todos los medios la amenaza de esa medida económica y arancelaria que tanto daño puede hacer á nuestra agricultura?

acaban de obtener los artistas extremeños Harrioso, Cabrera, Magia, Covarsí, Rodríguez y Triguero.

Tiradores rifeños

Ha llegado hoy la compañía de tiradores del Riff.

Los esperaban en el palacio de Buenavista, donde serán alojados, el gobernador militar y una comisión de oficiales.

Conferencia

Ha celebrado hoy con el Sr. Moret una detenida conferencia el embajador de París.

También ha estado hoy á conferenciar con el presidente del Consejo de Ministros el cardenal obispo de Barcelona Sr. Casañas.

Llegada de los príncipes extranjeros

Hoy han llegado á Madrid los príncipes extranjeros, arribando por distintas estaciones.

Salieron á esperarlos el infante don Carlos y D. Fernando y las infantas Isabel, María Teresa y Eulalia, el ministro de Estado duque de Almodóvar y el alto personal de las respectivas embajadas.

La mayoría de estos príncipes se alojarán en el Palacio de Oriente, los demás serán alojados en casas de grandes de España.

Todos los príncipes extranjeros vienen acompañados de séquitos numerosos.

El mayor de estos séquitos es el del príncipe de Gales, que lo componen treinta y siete personas.

Les rindieron honores fuerzas de infantería.

Recepción de los príncipes

A las cuatro de la tarde se ha verificado la recepción de los príncipes extranjeros en el Palacio de Oriente.

Precedidos por grandes de España, damas y reyes, se situaron en la meseta llamada de los Leones.

El rey vestía de capitán general con todas las condecoraciones.

La reina vestía traje color heliotropo, la infanta Isabel, de azul oscuro y la infanta Eulalia, rosa con encajes.

Orden en que fueron recibidos

Los príncipes fueron recibidos por el siguiente orden: el de Bélgica, el de Portugal, el de Génova, el de Gales, el archiduque Fernando Augusto de Teck, el gran duque Vladimiro, el príncipe de Prusia, el de Grecia, el de Suecia, y Baviera; este vestía uniforme del cuerpo español de Sanidad Militar.

La banda de alabarderos mientras cada príncipe subía, tocaba el himno nacional de sus respectivos países.

El regente de Brusvik sufrió un mareo durante la recepción por efecto del calor.

El rey dió el brazo á la princesa de Gales conduciéndola al salón con objeto de evitarla que esperase la llegada de los otros príncipes.

Cuando llegaron los príncipes todos, se dirigieron á la cámara, dando el rey el brazo á la infanta Paz.

El duque Vladimiro dió el brazo á la reina doña Cristina.

Después de las presentaciones de rúbrica terminó el acto.

Nota curiosa

Las princesas Beatriz y Victoria y los príncipes de Battenberg, guardando riguroso incógnito y hallándose acompañados por la duquesa de Sajonia y el heredero del trono de España colocáronse al final de la escalera y desde el sitio llamado Caucón, donde permanecían ocultas tras las plantas que adornaban la escalera, presenciaron la llegada de los príncipes, pasando desapercibidos para la mayoría de éstos.

Revista de fuerzas marinas

El ministro de la Guerra, general Luque, revisó en el campamento de Carabanchel las fuerzas marinas de desembarco.

Arco incendiado

Hoy se produjo un incendio en el arco colocado en la calle Mayor, destruyéndose los adornos del mismo.

Afluencia de forasteros

A consecuencia del excesivo número de personas que han acudido con el fin de presenciar los festejos, se hace difícil el tránsito por las calles.

Guardia real

El día en que se verifique la boda regia estarán de guardia con el rey el duque de San Pedro, y con la reina el duque de Vellisca, como grandes de España.

Comisión de pescadores

Una comisión de pescadores de Vigo,

presidida por el Sr. Urzáiz, visitó al ministro de Marina, Sr. Concas, solicitando de éste prohiba la pesca con dinamita.

Consejo aplazado

El consejo que debía haberse celebrado en el día de hoy ha sido aplazado.

Accidente desgraciado

Una anciana llamada Josefa Sánchez tuvo la desgracia de caerse de una escalera, falleciendo á consecuencia del golpe recibido.

Recepción en el Ministerio de Estado

En el Ministerio de Estado se ha verificado la recepción de todas las embajadas extraordinarias que han venido con objeto de asistir á la boda regia.

Mitín obrero

Los obreros han celebrado un mitín con el fin de solicitar del gobierno se conceda un indulto general con motivo de la boda regia.

Comisión asturiana

Una comisión de asturianos presidida por el Sr. Pidal visitó al presidente del Consejo de Ministros, solicitando se introduzcan mejoras arancelarias en la importación del carbón.

La Junta de Aranceles

La Junta de Aranceles, en la sesión celebrada hoy, aprobó hasta la partida 107, accediéndose á que se hicieran algunas variaciones. En las diferentes votaciones que tuvieron lugar, vencieron el bloque formado por catalanes y bilbaínos.

Fiesta aerostática

Se ha celebrado con gran brillantez y sin tener que lamentar incidente alguno desagradable, la fiesta aerostática tomando parte en ella el globo Júpiter, que es el patrocinado por el Urano, Alfonso XIII, Infanta Teresa, Vencejo, Arión, Marte, Hércules, Alcotán, Santa Ana y Cierzo, tripulados por aristócratas oficiales pertenecientes al cuerpo de Ingenieros militares. Los globos se son seguidos por varios automóviles.

La elevación tuvo lugar á las cinco de la tarde, haciendo un tiempo verdaderamente espléndido. Coincidiendo con la llegada de las señoras que ocupaban los automóviles, soltaron globitos de colores, siendo el espectáculo que se presenciaba verdaderamente hermoso y fantástico.

Caída de los globos en Carabanchel

La mayoría de los globos fueron á caer en las proximidades de Carabanchel, hasta cuyo punto fueron seguidos por varios automóviles.

Hasta mañana no se sabrá cuales han sido los globos vencedores que han obtenido premios. El que marchaba delante era *Júpiter*.

La princesa invitada

En el Pardo las señoritas celebrarán un baile en una casa particular á que han invitado á la princesa Victoria, la que ha dado sus excusas por no poder asistir.

CORRESPONSAL

(Prohíbida la reproducción.)

MERCADOS REGULADORES

MADRID, 29, 22-30.

Vaca, de 1'43 á 1'60 el kilo, y de 17'00 á 18'50 la arroba; cordero, de 1'66 á 1'70 el kilo; cerdo, de 1'58 á 1'63; oveja, de 1'52 á 0'90.—CORRESPONSAL.

BARCELONA, 29, 20-30.

Certero, de 2'00 á 2'05; oveja, de 1'95 á 2'05; cordero, de 2'25 á 2'30; macho, de 1'60 á 1'65; cabrito, de 2'75 á 3'00; cabra, de 1'60 á 1'65; buey, de 1'80 á 1'85; vaca, de 1'70 á 1'75; ternera, de 1'85 á 1'90. Cerdos extremeños, 2'17; del país, 2'27.

TRIGOS

El mercado de trigos continúa invariable. En el mercado de ganado las existencias son abundantes. Se mantienen los precios con tendencia á la baja. Hoy no ha arribado ningún vapor con cargamento de trigo.—NAIT.

LISBOA, 29, 16-30.

CAMBIOS: 850-840 reis el duro.—LACAMBELIA, en Badajoz, á 860-830 reis el duro.

LA BOLSA

Interior á por 100, al contado..... 81'30
Idem á fin de mes..... 81'35
Idem al próximo..... 81'75
Amortizable 5 por 100..... 99'40
Cédulas al 4 por 100..... 101'00
Acciones Banco de España..... 437'00
Idem Hispano-Americano..... 143'00
Idem Hipotecario..... 00'00
(Preferentes..... 00'00
Ordinarias..... 00'00
Obligaciones..... 96'00
Tabacos..... 404'00

OTROS VALORES

Paris, Renta..... 98'60
Exterior..... 96'20
Nortes..... 00'00
Zaragozas..... 00'00
Riotintos..... 00'00

CAMBIOS

Francos..... 97'3
Libras..... 27'60

Extranjero

Proyecto de ley sobre educación
LONDRES.—Ha empezado en el Parlamento británico la discusión del proyecto de ley sobre educación.

M. Rausag Maedonal, diputado obrero, ha hablado no en favor de la educación laica, sino de un fundamento sincero del sistema de educación. Los diputados obreros no se oponen á una enseñanza religiosa, pero la quieren sujeta. El plan del Gobierno de imponer la Biblia sin permitir que sea comentada por los profesores les parece falso, porque la Biblia no debe estudiarse sin comentarios. M. Balfour se ha declarado partidario de la enseñanza religiosa, en el caso de que el Gobierno no acepte la enseñanza fuera de las horas de clase.

La discusión se mantiene con extraordinaria animación hasta el fin de la sesión, y eso que todavía no se han leído más que diez líneas del proyecto de ley.

Nuevas fortificaciones.—Alsacia y Lorena

BERLIN.—En una excursión que Guillermo II hizo en automóvil con el Feld-At, mariscal, se detuvieron en Plobsheim, donde la esperaban varios oficiales del Estado Mayor, como es costumbre las autoridades.

El emperador hizo desplegar ante él cartas y planos que estuvo examinando con atención, y después mandó colocar numerosos jaulones en torno de la ciudad, comprendiendo un espacio bastante considerable.

Se proyecta la construcción de un nuevo fuerte que defenderá la vía férrea Strasbourg-Schlestadt, así como la de Oberchulien-Yarr-Schlestadt.

La construcción de este nuevo fuerte comenzará inmediatamente, para que esté terminado á la entrada del próximo invierno.

El jubileo rumano

BUCAREST.—La fiesta nacional del jubileo ha sido celebrada con una afluencia de gente extraordinaria y con gran pompa y brillantez.

El rey Carlos ha recorrido á caballo el trayecto hasta la catedral.

Por el boulevard han desfilado delante de él los alumnos de las escuelas primarias, de los Liceos, y los estudiantes de las escuelas superiores. El príncipe heredero hizo maniobras también ante el rey al 22.º regimiento de infantería, del cual es jefe.

La multitud tributó una gran ovación al rey y los restantes miembros de la familia real.

A las tres de la tarde el rey recibió en audiencia á todos los miembros del cuerpo diplomático, quienes le entregaron cartas autógrafas de sus respectivos soberanos ó jefes de Estado, en los cuales éstos le felicitaban calurosamente.

Alemania y Austria.—Una revista

VIENA.—El jefe del Estado Mayor austriaco, barón Beck, ha dado un almuerzo en honor de su colega alemán, general Moltke. Los brindis extremadamente cariñosos y entusiastas atestiguan una vez más la inquebrantable alianza de los dos monarcas y las dos monarquías.

Francisco José ha pasado revista en la guarnición de Budapest, siendo objeto de entusiastas aclamaciones por parte de la multitud.

Nuevo ministro japonés.—Ruego á la prensa

TOKIO.—El vizconde Hayashi ha inaugurado sus funciones de ministro de Negocios Extranjeros, de cuyo cargo ha tomado posesión recientemente, dirigiéndose á la prensa de su país, para rogarle que imite el ejemplo de la inglesa que guarda silencio sobre los asuntos cuyo conocimiento pueda favorecer á las naciones extranjeras con detrimento de la seguridad de la nación ó con perjuicio de sus intereses.

El muerto vivo

PARIS.—Todos los periódicos de la capital publican la historia siguiente: Una señora, madame Souffray se había instalado hace algún tiempo en un hotelito de Maisons-Laffitte con su hermano M. Jean-Marie Le Floidec.

CONFERENCIA TELEGRAFICA

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

MADRID, 30, 1-5

Llegada al Pardo.—Relevo de la guardia

S. M. el rey llegó al Pardo á las nueve y treinta.

Asomóse después al balcón en compañía de la princesa, con objeto de presenciar el relevo de la guardia.

Memoriales

Al estar presenciando las personas reales el relevo de la guardia, dos mujeres postradas de rodillas suplicaron al rey que se dignase recoger los memoriales que le presentaban, que al efecto ostentaban en sus manos.

El rey mandó al general Capdepón que los recogiese.

Recibimiento

Después recibieron á una comisión de la diputación de Madrid.

Recibimiento de los monárquicos catalanes.—Entrega del regalo. Album.—Discurso.

El rey y la princesa se trasladaron al salón de embajadores para recibir á la comisión de señoras y caballeros monárquicos de Barcelona. Estos hicieron entrega á la princesa de la hermosa diadema de brillantes que le regalán para su futuro enlace.

También le entregaron un mensaje de salutación.

Ofrecieronle luego un magnífico album que contiene todas las firmas de los principales artistas catalanes.

El presidente de la comisión señor Vidal pronunció un elocuentísimo discurso enaltecendo las bellas dotes que Dios ha donado tanto al rey como á la princesa Victoria Eugenia.

La presentación

La marquesa de Comillas fué quien hizo la presentación de las señoras catalanas.

El rey examina el álbum

D. Alfonso XIII estuvo largo rato examinando los cincuenta artísticos trabajos de que consta el álbum regalado, al mismo tiempo que hablaba con bastante interés de las personalidades de los autores.

Ofrecimiento de los reyes

El rey y la princesa prometieron á la

comisión catalana ir en breve á Barcelona.

La promesa fué acogida con gran júbilo por la comisión.

La princesa, agradecida

La princesa, agradecidísima por los obsequios recibidos, dió las gracias á la comisión hablando en correcto lenguaje castellano.

Comisionados satisfechos

La comisión catalana ha salido satisfechísima tanto del recibimiento como de la afabilidad con que ha sido tratada por las personas reales.

Almuerzo.—Regreso.—No hay comida

Después del almuerzo marcharon á Madrid, regresando á las cinco y cuarenta y cinco.

No han podido comer con el rey por tener éste que atender á los príncipes extranjeros.

Función de gala en el Pardo

A las nueve y treinta se verificó en el teatro del Pardo una función de gala á la que asistieron los príncipes extranjeros y los ministros, haciendo un total de 250 personas.

La función fué representada por la compañía de la Tubau.

Temperatura insoportable

Comunican de Madrid que el día de hoy ha sido insoportable á causa del excesivo calor.

Regreso del Pardo

El tren especial y los automóviles en los que venían la familia real y los príncipes, llegaron á Madrid á las doce de la noche.

Elogios á la princesa

Todas las personas que han tenido el placer de ver y hablar á la futura reina, se deshacen en elogios acerca de las excelentes dotes de la princesa.

El Centro Extremeño.—Banquete á los artistas

El local del Centro Extremeño se está adornando con gran gusto. Ricos divanes de color verde decoran los salones de billar.

En el restaurant se celebrarán con un espléndido banquete los brillantes triunfos que ante la unánime opinión

Madame Sauffray, que es viuda y M. Le Floidec, habiéndose abandonado...

Gracias á la intervención de los vecinos y a la prudencia de Francisco Benítez, el suceso no tuvo mayores consecuencias...

Se vende ó arrienda la fabrica de electricidad, harinas y panificación, situada en el término de Almendral...

hechos durante el curso por los alumnos de dichas escuelas. Ayer fueron decomisados 148 panes y medio por estar faltos de peso...

en las dependencias de la misma. Se mantendrá el plantón del hospital militar únicamente desde después de la lista de la tarde hasta las ocho del día siguiente...

De la Provincia

Sobre las tres de la madrugada del día 22 del actual y estando durmiendo en el corral de una casa próxima al rodeo de esta población...

Don Benito-28-Mayo 1906.

NOTICIAS

Ha regresado de su viaje á Aragón el conocido industrial D. Eusebio Ardid, á quien acompañan su esposa y su señor padre...

Subasta

A las doce del día 3 de Junio próximo tendrá lugar en el local del «Círculo Emeritense» para el arrendamiento de sus servicios, bajo las condiciones que se consignan en el pliego que, desde hoy, pueden ver en la secretaría de la Sociedad...

Subasta pública

Con esta solemnidad se venderá el día 6 de Junio, en la notaría de Hornachos, por el tipo de 60.000 pesetas, la finca siguiente:

Ultima hora

MADRID, 30, 2-15. Regalo de los periodistas. Los periodistas que hacen la información en el Pardo han acordado regalar á la princesa una pluma de oro y perlas...

INFORMACION AGRICOLA

Los calores que se habían hecho esperar háñense presentado hace seis días precipitando grandemente la granazón de los cereales.

Subasta

Ha sido detenido el vecino de Alburquerque Leocadio Centeno Bueno, de 25 años de edad, por haber disparado dos tiros de revólver á Claudio Jaduarte Gámero...

Subasta

Se han dado las órdenes oportunas para que sean destruidas las obras hechas para la construcción de una casa ó barraca de mampostería que un vecino conocido por el «Carabenero» había empezado en el sitio denominado Cañada de Sancha Brava...

Subasta

Se vende un automóvil eléctrico de dos asientos, en perfecto estado. En la administración de este periódico darán razón.

Subasta

Se vende un automóvil eléctrico de dos asientos, en perfecto estado. En la administración de este periódico darán razón.

INFORMACION AGRICOLA

Los calores que se habían hecho esperar háñense presentado hace seis días precipitando grandemente la granazón de los cereales.

Subasta

Se vende un automóvil eléctrico de dos asientos, en perfecto estado. En la administración de este periódico darán razón.

Subasta

Se vende un automóvil eléctrico de dos asientos, en perfecto estado. En la administración de este periódico darán razón.

Subasta

Se vende un automóvil eléctrico de dos asientos, en perfecto estado. En la administración de este periódico darán razón.

Subasta

Se vende un automóvil eléctrico de dos asientos, en perfecto estado. En la administración de este periódico darán razón.

La feria de Cáceres

(De nuestro redactor en Cáceres Sr. Mirabal)

En el rodeo

No nos equivocamos en nuestra información de ayer—y buena prueba son los datos telegrafados—al decir que la feria de este año superaría a todas las anteriormente celebradas.

Con la satisfacción natural lo repetimos, nuestra feria es cada año mayor, y de seguir el incremento que de año en año toma, en Cáceres se reunirán por esta fecha, no solo todos los elementos de la provincia, sino los de toda Extremadura.

Las transacciones que se verifican, la concurrencia asombrosa de ganados y merchantes, la dan una importancia tal, que ya hoy puede considerarse como una de las principales de España.

Yo no he visitado nunca la feria de Zafra, mi compañero Sr. Jimeno que la conoce me habló muchas veces de ella repitiendo lo mismo que en todas partes; y por lo que sé de ella puedo hoy afirmar que la de Cáceres es igual, exactamente igual a la que se tiene por la primera de nuestra región.

De pocos años a esta parte, nuestro ferial ha cambiado muchísimo. En el real, gracias al celo de nuestros alcaldes, se han venido haciendo constantemente beneficiosas reformas; abrevaderos, corraladas, pastos, todo lo que tiende a dar facilidades para acondicionar el ganado durante estos cuatro días que invade todo el extenso campo, y claro es, que esto ha contribuido en no pequeña parte para que los ganaderos traigan aquí sus reses.

Cuando ayer entrábamos en el rodeo, el aspecto de éste era soberbio.

Todo el terreno que hasta sus límites se abarcaba con la vista, estaba lleno de ganados de diferentes clases, y cruzarle de parte a parte era poco menos de imposible.

Para cumplir los deberes de Información tuvimos que acudir a la caseta del Ayuntamiento, donde los empleados de servicio nos facilitaron galantemente cuantos datos solicitamos.

Incompletos, pues hasta las seis de la tarde—hora á que nos referimos—aún no había podido obtenerse la cifra total de cabezas, los estados, que se llevan escrupulosamente, acusaban las siguientes cifras:

Han entrado ayer en el rodeo, 4.139 vacas: 1.023 bueyes; 973 novillos; 35.711 ovejas; 9.906 carneros; 9.205 borregos; 2.812 cabezas de ganado cabrío; 17.035 cerdos; 1.000 caballos; 821 mulas y 520 asnos, faltando aún por sumar á estas cantidades, que hacen un total de \$3.145 cabezas, los datos de dos investigadores de los empleados por el Ayuntamiento para el recuento.

Y eso ayer, primer día de feria, que hoy que es el más animado, ascenderá á más, toda vez que la entrada de ganado es constante.

Las transacciones verificadas fueron numerosísimas, y entre las cabezas que han concurrido existen ejemplares notables.

De precios, como dije en mi telegrama, los conocidos como tipo han sido: 1.100 reales las vacas; 1.250 id., los bueyes; 973 id., los novillos; todos de tres años.

Las ovejas viejas se han vendido á 46 reales cabeza; los carneros á 80; los borregos á 45f.

De cabrío, caballo, mular y asnal no se conocen precios que poder poner como tipo, pues las ventas no han sido ayer muy numerosas.

En cambio el ganado de cerda se ha vendido rápidamente, pagándose los cerdos de un año para arriba á 70 reales la arroba; y los lechones de seis meses á 200 reales.

Los precios se han sostenido mucho y tienden al alza, especialmente por lo que se refiere al ganado lanar y de cerda y sobre todo á éste último.

En el mercado reina gran animación y como la entrada aumenta, se espera que hoy las transacciones que se hagan sean innumerables.

De todo daremos cuenta telegráficamente, ampliando luego los detalles por carta.

El Círculo de la Concordia

La caseta de nuestro círculo aristocrático está por mañana y tarde concurridísima. Sus *matinées* y sus *soirées* ya tradicionales se ven muy animadas, y es imposible á veces dar un paso por su recinto que ya resulta pequeño.

Para hoy esta anunciado un baile que comenzará á las diez de la noche.

Para él se han instalado potentes focos eléctricos, que allí, en medio del campo, dan á la elegante caseta un fantástico aspecto halagador.

Es aquello algo así como la gloria entre animales, según frase con que encabezé yo una crónica há ya dos años.

La novedad—pues es esta la primera vez que el baile se celebra de noche—en aquel sitio hace que entre la juventud reine gran deseo de asistir, por lo que resultará con gran lucimiento.

El Casino este año ha hecho todo lo posible para animar la feria y proporcionar ratos de amable distracción á los forasteros, debiéndose en gran parte á la concurrencia é iniciativas de la Junta directiva que preside el Sr. Santana.

Los toros

Ayer vimos en los corrales de la plaza los toros

de Muruve que han de lidiarse durante la segunda corrida de feria.

Son muy finos, están admirablemente presentados y de creer es que correspondan á lo que promete su lámina.

La corrida de mañana ha gustado mucho también, y la afición espera de las reses del Colmenar grandes proezas.

Hay desos de ver á Montes, á quien su último éxito en la corrida de la prensa de Madrid ha aureolado de reciente fama.

Por Extremadura, ha dejado siempre bien puesto el pabellón y esto ha contribuido mucho á que aficionados de Badajoz y Plasencia sobre todo, donde es de sobra conocido, tengan ya hechos pedidos de localidades.

Hay ya gran parte de la plaza vendida y á última hora, como ha sucedido siempre, el *papel* se agotará, y á su precio, pues por suerte aquí el revendedor no es conocido.

Según me dicen, las localidades se expendieron en el sitio de costumbre, ó sea en el piso bajo del Ayuntamiento hasta la hora de la corrida.

Otros festejos

Las bandas de música municipal y del Hospicio recorrieron á las seis de la mañana la población tocando alegres dianas.

Las cucuñas no han podido servir de diversión. En la colocada en la Plaza se pusieron como premio dos localidades para los toros, y á los cinco minutos, el segundo de los individuos que subieron se apoderó de ellas en medio de los aplausos de los pocos que le miraban *gatear* tan hábilmente.

La Plaza de noche

Como estaba anunciado, ayer á las nueve de la noche comenzó la sesión cinematográfica al aire libre en nuestra Plaza Mayor.

A la entrada del paseo y entre dos mástiles, se colocó un gran lienzo para proyectar los cuadros, habiéndose instalado el aparato en una casetita colocada en lo alto de la escalerilla que da acceso al portal de la Casa Consistorial.

La plaza toda estaba atestada de curiosos, y los balcones particulares y del Ayuntamiento llenos de gente que presenciaba el espectáculo.

Los dueños del aparato, que son los Sres. Sánchez y González, hicieron lo posible por agradar, presentando preciosos cuadros, algunos de los cuales fueron muy aplaudidos.

El aspecto que á obscuras presentaba la Plaza Mayor, llena de seres que contemplaban extasiados las escenas que se desarrollaban en el lienzo colocado sobre sus cabezas, era curiosísimo y digno de presenciarse.

Este festejo popular ha costado al municipio 500 pesetas solamente y se repetirá la noche del 30, poniéndose nuevos cuadros que durarán como anoche, desde las nueve hasta las once.

Espectáculos

Esta noche debuta la compañía ecuestre que ha instalado el circo en la plaza de San Juan.

La compañía dramática que actúa en el Principal sigue siendo aplaudida, y el lindo teatro se ve muy concurrido todas las noches.

Otro espectáculo gratuito es el paseo de la plaza, donde se hallan instaladas las casetas de barritas y rifas.

Todas las noches está intransitable.

Y termino aquí la información de feria por hoy para seguir mañana, si el cansancio lo permite y el calor que hay ha sido fuerte, de verdadero verano, no nos liquida.

A. DE MIRABAL

CACERES AL DIA

Información

El día 24 del presente mes, hallándose pescando en el río Salor el vecino de esta capital Bartolomé Caballero, de 21 años de edad, tuvo la desgracia de que explotara en sus manos uno de los cartuchos de dinamita de los que se servía para verificar la pesca.

El infortunado Caballero resultó con la mano y antebrazo izquierdo destruido, siendo conducido al vecino pueblo de Malpartida de Cáceres, donde hubo necesidad de amputarle el brazo por el codo.

—Días pasados y frente á la explanada del Hospital provincial, le fueron sustraídos del carro de su propiedad varias prendas de vestir, al vecino de Garrovillas Felipe Romero.

Este denunció el hecho en la Inspección de Vigilancia, manifestando que las prendas hurtadas son dos mantas,

Bien en dragones,
Bien en escobas,
Por eso aires
Te llevarán...

El pobre Blasillo, tan angustiado casi como me iba yo poniendo, decía para su capote:

—¡Qué miedo tengo,
Pobre de mí!

Y los retratos, adivinándole el pensamiento, contestaban:

—¡Qué miedo tiene!
¡Ji, ji, ji, ji!

Pues esta musiquilla y este estribillo se despertaron en mi memoria y pegáronse al oído al dar las doce en el reloj de la chimenea, con tan importuna fijeza y tenacidad tan molesta, que desasosegado y nervioso y casi fuera de mí, retiréme al cuarto de P** para huir en parte de aquel impertinente tic-tac y vigilar desde allí todo lo que en el salón azul sucediese.

Proseguí pues mi lectura entretejiendo sin poderlo remediar las paganas virtudes de Catón con el lamento de Blasillo:

¡Qué miedo tengo,
Pobre de mí!

y las profundas observaciones del historiador con el coro de retratos, que personificaba mi imaginación en la monja dominica y en D. Miguel de Zaráuz:

¡Qué miedo tiene!
¡Ji, ji, ji, ji!

De repente sonaron en mi cuarto li-

una chaqueta y un tapabocas y que los *cacos* efectuaron el robo entre diez y once de la mañana, hora en que descubrió el carro por creer que en el sitio y á la hora en que se hallaba nadie se atrevería á cometer un hecho semejante.

La policía practica gestiones por descubrir á los autores de la sustracción referida, sin que hasta la fecha hayan dado un resultado positivo.

—Leemos en *El Dardo*, de Plasencia, que en la madrugada de uno de estos días pasados se declaró un violento incendio en el domicilio que ocupan las oficinas de la Central Eléctrica de aquella ciudad.

El fuego comenzó á las cuatro de la madrugada siendo el primero en dar aviso el guardia municipal, Juan Manuel Conejero.

A fin de alarmar á los vecinos se dispararon tiros y se repicaron las campanas, y una vez que llegó la noticia á conocimiento de los más próximos, comenzaron á hacerse trabajos para extinguirle.

Las autoridades llegaron en los primeros momentos y poco despues el material de incendios.

Las aguas de la población se llevaron al lugar del siniestro y en el trayecto se formó un cordón de gente deseosa de contribuir y ayudar á las maniobras.

Por carecer de proporciones la casa incendiada, que era una hoguera mostruosa, las bombas y mangas se colocaron en la casa de D. Eustasio de la Calle.

El fuego, formidable desde los primeros momentos, pudo ser sofocado á las siete de la mañana despues de ímprobos trabajos.

Afortunadamente no ocurrieron desgracias personales, pero las pérdidas materiales son de alguna consideración.

—Por la Dirección general de los establecimientos penales ha sido destinado á la prisión de Alcalá de Henares la reo de este correccional Felipa Gómez González.

—Por la Dirección general de Correos y Telégrafos se ha creado y sacado á licitación pública la conducción diaria de la correspondencia, en carruaje y á caballo, entre las oficinas de Plasencia y Casas del Puerto de Torrevecas, para la cual se ha asignado una remuneración anual de 3.500 pesetas.

—Como autores y cómplices del robo efectuado en el domicilio de D. Saturnino García Díez, han sido detenidos por la guardia civil del puesto de Plasencia, Sinfrosina Santos Fermín, Luciano C. Aguilar y Juan Chamorro.

—Días pasados presentóse en la cascuartel de la guardia civil de Guijo de Coria, José Martín Hernández, denunciando que le habían sido robadas 434 pesetas y un reloj de bolsillo.

La Guardia civil comenzó inmediatamente de denunciado el robo á practicar las oportunas diligencias para dar con el autor ó autores del expresado hecho, sin que hasta la fecha hayan dado estas un resultado satisfactorio.

—Como autor del hurto de un carnero al vecino de Torre de Santa María, D. Inocencio Iglesias, ha sido detenido por la Guardia civil del puesto de Valdefuentes, Martín Muñoz Flores.

Al ser detenido le fueron ocupados 35 reales que se suponen sean producto de la venta de la citada res lanar, habiendo sido puesto con dicha cantidad y el atestado correspondiente á disposición del señor juez municipal de expresado pueblo.

—Con el fin de trasladarse con su familia á Sevilla, donde fué destinado como jefe de la sección de alcoholes, en

gerfísimas pisadas que parecían tan solo rozar el pavimento, y antes de que me diese verdadera cuenta, ví delante de mí un hermosísimo *Fox-terrier* de X**, llamado Back, que acudía allí sin duda á la querencia de su dueño ausente. Confieso que no me disgustó aquella inesperada compañía, y reluve y acaricé al noble animal y le hice echarse en el suelo á mi lado.

Una hora llevaba ya en aquella ansiosa espera sin que disminuyese un punto la horrible tensión de mis nervios, cuando resonó otro segundo ruido extraño y temeroso que no pude distinguir al pronto si provenía del salón azul ó de algún ángulo de mi aposento. Díome un vuelco el corazón y miré á Back instintivamente. No se había movido de su sitio, pero levantaba la cabeza olfateando...

Volvió á resonar el mismo ruido con muy corto intervalo: era como un rechinar de dientes que en el silencio de la noche resultaba pavoroso... Creí llegado el momento, y confieso mi flaqueza: tuve entonces, no una ráfaga sino un vendaval de verdadero miedo. Levantéme, sin embargo, y dirigime á mi cuarto echando á Back por delante y azuzándole en voz baja:

—¡Búscalo, Back, búscalo!

Back no se daba del todo por entendido, y caminaba muy pegado á mí, olfateando unas veces al aire y rastreando otras en el suelo... Desde mi cuarto vi

aquella Delegación de Hacienda, ha llegado á la capital el que fué investigador en esta Delegación, D. Federico Aranaz Izaguirre.

—Por la Dirección General de Penales se ha destinado á la cárcel correccional de Cáceres al reo Antonio Herro Iñigo.

A. DE MIRABAL

Cáceres 29 de Mayo de 1906.

REMITIDO

Señor director del NOTICIERO EXTREMEÑO. Badajoz.

Muy señor mío: En el número 700 correspondiente al viernes 25 de los corrientes, publica el NOTICIERO EXTREMEÑO en la sección de «Cáceres al día» una noticia que me interesa rectificar y que no lo hago por conducto del señor L. S. C. corresponsal de dicho periódico en Cáceres, porque no se quien es.

La noticia es esta: «En el pueblo de Aliseda hállase vacante la plaza de farmacéutico titular».

No hay tal vacante, señor director, lo que hay es, un atropello del diputado del distrito y de sus amigos en este pueblo contra toda ley y contra todo derecho. Fundado en el que me asiste he interpuesto el recurso de alzada contra un acuerdo tomado por el Ayuntamiento y Junta de asociados, por mayoría de votos, en el cual se convienen sacar á concurso la titular que desempeño: y me ocurre que llevo dos días sin poder entregar el tal recurso porque no hay oficinas en el Ayuntamiento á ninguna hora.

Hay he dirigido un escrito al alcalde rogándole me designe hora para entregarle el recurso mediante recibo y no me ha contestado. El lunes tendré necesidad de buscar testigos y ver el medio de hacer entrega del documento en el que protesto ante el gobernador de la vulneración de la ley.

Las violencias y los atropellos de esta caricatura neroniana, que padecemos por diputado á Cortes, llegan á lo increíble. Si estos hechos ocurrieran en un país más ilustrado, hasta las plebiscitos se levantarían contra este nauseoso caciquismo.

Mi contrato de farmacéutico titular, con arreglo á la instrucción general de Sanidad vigente debe considerarse como por tiempo ilimitado hecho, y no se me puede separar sino por expediente; pero todo esto es atenerse á la ley, y la ley en este distrito, es la voluntad del diputado.

Agradezco, pues, señor director, rectifique la noticia, y anticipándole las gracias más expresivas tiene el honor de ofrecerse muy atento y afectísimo s. s. q. b. s. m.

JACINTO ACEDO PEDREGAL

BOLETIN DE MERCADOS

BADAJOZ 29 MAYO 1906

Estado del tiempo.

Las observaciones recogidas hoy en el Instituto general y técnico de esta capital, han sido las siguientes:

A las nueve de la mañana.—Altura barométrica reducida á 0° y referida al nivel del mar, 766'4.

Psicrómetro.—Termómetro seco, 29'0; termómetro húmedo, 19'6.

Dirección del viento. E. N. E.; fuerza del mismo ventolina; estado del cielo, nuboso.

A las tres de la tarde.—Altura barométrica reducida á 0° y referida al nivel del mar, 761'9.

Psicrómetro.—Termómetro seco, 35'2; termómetro húmedo, 25'0.

Dirección del viento. N. E.; fuerza del mismo ventolina; estado del cielo, nuboso.

Temperatura máxima al sol, 45'2; á la sombra, 36'9; mínima, 12'2; lluvia, 0'0; agua evaporada, 14'5.

Mercados extremeños.

BADAJOZ, 29.—Trigos rubios, 44 y 46 reales la negra; cruches, de 40 á 42; cebada, de 24 á 26. Tenencia á la baja.

MIJADAS, 28.—Trigos rubios, 44 reales fanega de 100 libras; blancos, 40; albares, 40; cebada 22; garbanzos superiores, 130; regulares, 100; medianos, 90; avena negra, 15; gris, 14; centeno, 32; aceite, 50 reales arroba; vino blanco, 16; tinto, 11; vinagre, 8.

NOGALES, 28.—Trigos rubios, 46 reales las 96 libras; blancos, 46 las 94; cebada, 16 la fanega garbanzos superiores, 160; medianos, 00; aceite, 54 reales arroba; vino blanco, 16; tinto, 18; vinagre, 16.

VILLANUEVA DE LA SERENA, 28.—Trigos rubios, 50 reales fanega; blancos, 44; albares, 42; cebada, 24; habas tarrajonas, 43; avena negra, 16; aceite, 48 reales arroba; vino blanco, 11; tinto, 11; vinagre, 10.

BARCARROTA, 28.—Trigo, 50 reales fanega cebada, 27; avena, 20; garbanzos blandos, 120

el salón azul, silencioso y oscuro como la boca de una sima, y escuché distintamente el estridente ruido, que entonces me pareció como de huesos que rechinasen y se quebraran, en el interior del pasadizo secreto... Habíase entornado por sí misma la puerta, y al extender la mano para abrirla, el maldito tic-tac del reloj pareció decirme al oído, con mucha razón por cierto:

¡Qué miedo tiene!
¡Ji, ji, ji, ji!

Abría sin embargo violentamente, y descubrí, agazapado en el suelo, á Toby, el otro *Fox-terrier* de X**, pero el mas inteligente y goloso que ha ladrado en la vida, royendo una cosa negra, grande como la palma de la mano, que tomé á primera vista por dos cuernecitos pequeños, unidos por abajo, semejantes á los que tienen en el cuadro de *El juicio final* los demonios de Miguel Angel... Inclinéme para reconocer el extraño objeto, y un olor fétido me llegó al olfato... Dile con el pie para sacarlo á la luz, y reconocí entonces una pezúña de ternera, de que sin duda había sacado el cocinero gelatina... Empujéla poco á poco con la punta del pie para arrojarla por el balcón abierto, y Toby iba á su lado, muy pesaroso, acompañando sin protesta ni rencor, á su perdida presa... Al caer esta al parque y desaparecer en la oscuridad, el perro me miró y yo miré al perro y, si mal no recuerdo, nos echamos á reír los dos...

¡Qué miedo tiene!
¡Ji, ji, ji, ji!

Así castigó Dios mi soberbia, dando á tan pavorosa aventura desenlace tan ridículo y reservando, sin duda, para otros menos presuntuoso la hazaña de arrancar al salón azul su secreto. Dólmelo de mi culpa, y en penitencia de ella me propuse escribir hasta en sus más mínimos detalles esta *cierta, verdadera y exacta* historia, y arrostrar pacientemente las burlas de los que no habían de creerla, olvidándose de aquella cortés sentencia de una sesuda vieja, mi patrisana: *Ante un yo lo vi, hay que creer ó reventar*.

Yo, sin embargo, lector amado, quiero ser magnánimo y te dispengo la segunda parte de la receta de la vieja. Así pues te pido, y te ruego, y te suplico, y te torno á pedir, con lágrimas casi en los ojos, que si no quieres creer, tampoco reventes.

Sería un sacrificio tan doloroso como inútil, quedándome á mi siempre el consuelo de aquello de Galileo: *E pur si muove*.

acolto, 48 á 50 reales arroba; vino tinto, 24; blanco, 24; vinagre, 30.

Ganados extremeños

NOGALES, 28.—Cerdos al destete, 58 reales cabeza; de seis meses, 140 de un año, 200; borregos, 98; borregos, 33; borras, 64; corderos, 67; realce cabeza; cerdos al destete, 65; de seis meses, 140; de un año, 240.

Interesante.—El Elixir Estomacal de Saiz de Carlos es de éxito seguro en los catarrros intestinales de los niños, en todas sus edades.

Pedro Domecq, casa fundada en 1730, Jerez de la Frontera. Sus vinos y copas de venta en los principales hoteles, casinos, restaurantes, ultramarinos, cafés y otros.

Agente exclusivo en Extremadura, José Leal de Salas, Hotel Garrido, Badajoz.

No habrá débiles

usando el antianémico Grau Guinart, que es el mejor reconstituyente é infalible contra la anemia. Estimula altamente el apetito. Venta en todas las farmacias. Depósito central: Pérez Velasco y Compañía, Mayor, 18, Madrid.

LA LLAVE

CALLE SOLEDAD, NÚM. 1, BADAJOZ

Loza, cristal y otros artículos



Los dueños de este acreditado establecimiento pone en conocimiento de su numerosa clientela, haberse trasladado á un espacioso local situado en la misma calle, núm. 21, como siempre seguirá vendiendo á precios baratos.

Se venden en Badajoz

dos casas en la Barriada de la Estación del ferrocarril, en las traseras del almacén de maderas. Para más informes dirigirse á doña Catalina Gómez, Grajas, 1. Cáceres.

Comunidad de labradores de Montijo

En sesión de 24 del corriente, la expresada Comunidad ha nombrado una comisión de su seno, autorizada á la plenamente, para que sin las formalidades de subasta, proceda á la venta de 400 fanegas de puño, de aprovechamiento de espigas y gomas; y 1152 fanegas de espigas solas, divididas en trozos, con buenos abrevaderos. La persona que desee adquirir algunos de los trozos, puede dirigirse al presidente de la comisión, don Alonso Rodríguez Carretero, calle Santana.

RAYAS

Novísimo y racional Método de la Lectura por la Escritura, premiado en la Exposición de Bilbaos por D. Angel Rodríguez Alvarez, profesor auxiliar de la escuela graduada de La Palma (Gran Canaria).

Precios del Método

La primera parte, 0'40 pesetas el ejemplar; segunda, 0'50 id.; la tercera, 0'50 id. El Método completo en un tomo, una peseta.

HERNIADOS (quebrados)

¿Queréis curar, es posible, vuestros hernias y en todo caso defender vuestra vida contra los riesgos gravísimos de esta clase de enfermedad? Leed el FOLLETO que acaba de publicar el ortopédico D. JERÓNIMO FARRÉ GAMELL pedid luego el parecer de vuestro médico sobre los que en él se aconseja y despachad obrad.

Se envía gratis, á quien lo pida á su autor. Puerta del Sol, número 9, principal, Madrid.

IMPORTANTE REGALO

á los lectores del Noticiero Extremeño

Por 5'50 ptas. en Badajoz ó 6'25 por correo, se entregará un tomo, en tamaño 32 por 22, de la importantísima obra nueva de Teneduría de libros por partida doble, Cálculo mercantil, Correspondencia, Sistema métrico-decimal, Inventarías, Balances, Operaciones, Prácticas de Teneduría, Preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros y otros muchos datos interesantes, titulada:

Contabilidad mercantil simplificada

al alcance de todas las inteligencias, del profesor mercantil D. Manuel F. Font, con cuya obra cualquiera persona puede hacer la carrera de Comercio y la de Tenedor de libros, en toda su extensión teórica y práctica, y en el corto plazo de treinta días, sin necesidad de recurrir á los auxilios de Escuela. Academia ni profesor alguno.

Dirigirse á D. Manuel Aguilar, Santa Lucía, número 10.

Cadauca el día 17 Junio

V

Así castigó Dios mi soberbia, dando á tan pavorosa aventura desenlace tan ridículo y reservando, sin duda, para otros menos presuntuoso la hazaña de arrancar al salón azul su secreto. Dólmelo de mi culpa, y en penitencia de ella me propuse escribir hasta en sus más mínimos detalles esta *cierta, verdadera y exacta* historia, y arrostrar pacientemente las burlas de los que no habían de creerla, olvidándose de aquella cortés sentencia de una sesuda vieja, mi patrisana: *Ante un yo lo vi, hay que creer ó reventar*.

Yo, sin embargo, lector amado, quiero ser magnánimo y te dispengo la segunda parte de la receta de la vieja. Así pues te pido, y te ruego, y te suplico, y te torno á pedir, con lágrimas casi en los ojos, que si no quieres creer, tampoco reventes.

Sería un sacrificio tan dolor

Segadora Deering IDEAL



Segadora agavilladora

Guadañadoras y rastrillos

La segadora-atadora más fuerte por su esmerada construcción. Más ligera por sus cojinetes de rodillos y bolas de acero.

Alberto Ahles y Compañía, Madrid
Depósito en Badajoz, San Blás, núm. 5

Interesante á los ganaderos, granjeros y tratantes

CASA DE COMISIÓN PARA GANADOS Y LANAS DE TODAS CLASES DE

JUAN MARSAL PLÁ

Ronda San Antonio, 90, Almacén y despacho: Sepúlveda, 173
BARCELONA

Esta casa cuenta con buenos y céntricos corrales á disposición de los remitentes para la mejor defensa en las operaciones de ganados, pudiendo los señores indicados dirigirse á la misma antes de verificar sus operaciones, preguntando los precios de plaza, que les serán contestados gratis por correo.

Dirección telegráfica: MARSAL. Sepúlveda, 172

"HERCULES,"

La mejor marca de cemento Portland conocida. Admite más cantidad de arena en el hormigón que ninguna otra.

DEPOSITARIO GENERAL:
Casa Diego Martín Martos
GRANADA, 61, MÁLAGA

Fraguado casi rápido, á las seis horas completamente duro.

"HERCULES,"

"LA LLAVE,"

GRANDES ALMACENES DE FERRETERIA al por mayor y menor

DE **Baras Hermanos**
FEDERICO DE CASTRO, 45, 51 Y 53
SEVILLA

Herramientas, clavazón, herrajes de construcción y batería de cocina de todas clases.

Depósito de las escopetas de Víctor Sarasqueta Cortaberría y Compañía, artículos de caza, etc.

LA PUREZA

Salazón y fabricación esmerada de toda clase de embutidos de cerdo. Especialidad en embutidos de lomo y curación de los acreditados jamones dulces, preferidos en todos los mercados.

Pidan precios y condiciones á Francisco Romero Delgado, Fuente de Cantos (Badajoz).

MADRE DE DIOS

ALMACENES DE MADERAS y fábrica de aserrías, con máquinas alternativas circulares y de cinta más perfeccionadas hasta el día DE

Cayetano Pesini
Castillo, 12, 14, 16, 20, 22 y 24 y San Lorenzo, 25, 27, 29, 31, 33, 35, 37 y 39

Pino de tea americana, pino rojo y blanco del Norte, pinzapa del Canadá y abeto de Fiume, en tablonés, tablas, barrotes y demás medidas corrientes en el comercio y la industria.

Pino portugués en tablonés, tablas, forros, tabloncillos, ripias, barrotes y traviesas para el ferrocarril.

Pino del país en las mismas dimensiones y cuantas clases especiales se deseen.

Rollizos de todas las medidas corrientes en construcción y postes telegráficos.

Contratas de importancia para el suministro de minas en rollizos y tablas.

Cajonería para toda clase de industria en grande y pequeña escala.

Abastecimiento de madera preparada para las fábricas dedicadas exclusivamente á cajonería de envase.

Aserrín de madera en grande y pequeña escala.

Explotación directa de pinares en España y Portugal.

Dirección telegráfica registrada: "CONSTRUCCIONES."

Gran depósito de Maquinaria Agrícola, Vinícola é Industrial

Iglesias Hermanos y Amorós
LARGA, 55, BADAJOZ

Únicos agentes en Extremadura de las Segadoras-atadoras, Gavilladoras, etc., Plano. Trilladoras á vapor Avery. Trillos de patente Ramiz.

Sembradoras Monitor. Arados de vertedera, de disco, etc., Chattanooga y en general toda clase de maquinaria agrícola.

A solicitud se envían gratis catálogos y presupuestos.

Iglesias Hermanos y Amorós
LARGA, 55, BADAJOZ



SIEMPRE café de LA CUBANA

J. Lecaroz Leal
CHICARREROS, 21. SEVILLA

Joyero de las Reales Casas del Serenísimo señor Infante D. Antonio de Orleans y de S. A. R. la Infanta Isabel, Condesa de París.

TALLER DE MARMOLES DE **Antonio Paredes Gómez**
ALMENDRALEJO

Especialidad en chimeneas y lápidas

ALMACEN DE FERRETERIA POR MAYOR Y MENOR

Santanach y Rubio
SURTIDO EN CAJAS PARA CAUDALES
Cerrajería, núm. 14, Sevilla

Sucesores de Kribben

Telegramas.—Telefona. **Juan de Mena, 7, Madrid** Teléfono número 1.159

Parland—Madrid

Grandes depósitos de aparatos y materiales eléctricos para alumbrado, telegrafía, telefonía, etc.

Cables, conductores aéreos y subterráneos. — Lámparas incandescentes. Aparatos telegráficos, telefónicos, timbres, etc. — Motores eléctricos de alto rendimiento, dinamos, ventiladores, bombas, etc. — Lámparas de arco voltaico. — Instrumentos de medición y de precisión. — Baterías completas de cocina eléctrica y aparatos de calefacción y esterilización. — Cuadros completos de distribución para alta y baja tensión.

Aparatos y Material accesorio para instalaciones telefónicas, telegráficas y de luz eléctrica



LA AGRICULTORA

Fundición de hierro, Talleres de maquinaria Construcciones de herrajes para edificios y calderería gruesa

Ricardo García Maraver
INGENIERO INDUSTRIAL
Crédito, 13 y 15 y Calatrava, 1 y 3
SEVILLA

Especialidad en motores en general, igualmente en instalaciones de aceites, prensas, norias, depósitos, máquinas de aserrar madera y agrícolas, arados, etc., etc.

E. Adema y Comp.
SUCESORES DE TASTET

Escritorio y fábrica: Bazán, 6 y 8.—Sucursales del tinte: Cerrajería, 3, y San Jorge, 28
SEVILLA

Casa fundada en 1852

Grandes almacenes de droguería y gran tintorería á vapor.

Manuel J. Carmona
MENDOZA RIOS, 16
Sevilla

Unico depósito en Andalucía de tintas y útiles para las artes gráficas.

El Inodoro "LIVERPOOL"

APARATO COMPLETO, INGLES, SEGUN ILUSTRACION.

PESETAS CINCUENTA

Contra ramesa de **PESETAS CINCUENTA Y CINCO** enviamos este Aparato franco de portes y embalajes á cualquiera estación ferroviaria de España.

GONZALEZ HERMANOS.—S. en C.—SEVILLA



MATIAS LOPEZ

Chocolates, dulces y bombones

Caramelos del «Quijote», con 60 escenas del libro. Idem infantiles (zoológico), 624 figuras. Idem historia de España, con 335 personajes. Idem hombres célebres, 350 retratos. Idem escudos y banderas 370.

Pedir sus BOMBONES de fama universal, y fondants en elegantísimas cajas; grajeas y almendras bañadas, caramelos Alpes, pastillas, café, té y sopas.

AVISO. A todo el que nos remita una colección comp. etc. de las envolturas de nuestros caramelos del QUIJOTE se le entregará ó remitirá un álbum vacío dándonos la dirección de su residencia.

Garnicionería moderna

Guarniciones inglesas, francesas, americanas, húngaras, catalanas y caleseras.

Monturas de todas clases. Especialidad en albardones jerezanos. Gran surtido en bocados, filetes, serretas, espuelas, estribos, fustas, mantas estriberas y para cuadra, borlajes, atacolas, ataclines tanto en seda como en lana. Efectos para limpieza de caballos, coches y arneses.

Efectos de caza

Patos y perdices artificiales, reciamos de todas clases, cananas, porta-cartuchos metálicos, fundas de cuero para escopetas, bolsas para cartuchos, porta-caza, morrales, polainas, bocinas y pitos de avisos, vasos de cuero y aluminio, frascos y botellas de aluminio, cubiertos con estuches y sueltos, cafetera universal para campo y viaje.

Completo surtido en alforjas de cuero y zahones andaluces, desde lo más lujoso á lo más modesto y todo lo concerniente al ramo.

Fábrica de baldosines hidráulicos, azulejos, cementos, yeso y teja francesa.

ALMACEN DE CURTIDOS
JOSÉ LOPEZ
Arlas Montano, 8, Badajoz




Noticiero Extremeño

PRECIOS DE SUBSCRIPCIÓN

En la capital, un mes, 1'25 pesetas.—Trimestre, 3'75.—Extranjero, un año, 24 pesetas.

PAGO adelantado

PRECIO DE LOS ANUNCIOS

En primera plana, línea del cuerpo 8, 0'50 pesetas; en segunda, 0'20; en tercera, 0'10 y en cuarta, 0'05.

ESQUELAS DE DEFUNCIÓN

PRECIO

En primera plana, línea cuerpo 8. 0'75 ptas.
En segunda, ídem ídem 0'30 —
En tercera, ídem ídem 0'20 —
En cuarta, ídem ídem 0'10 —

PAGO ADELANTADO

Plaza la Constitución, 8.

Cuenta con corresponsales en las principales capitales y pueblos de Extremadura. Publica nutridos telegramas de Madrid, despachos del extranjero y correspondencias mercantiles de los principales mercados de España.

Anuncios de la Península y extranjero, en esta Administración, á precios de tarifa.

DESCUENTOS en los anuncios.—Por un trimestre, el 5 por 100; por un semestre, el 12; por un año, el 30.—No se admiten sellos mayores de 15 céntimos.

Zurbarán, núm. 2. bajo.

Las suscripciones se hacen en nuestra Administración, de doce de la mañana á seis de la tarde, todos los días laborables.

Colegio de San José
DIRIGIDO POR LOS
Padres de la Compañía de Jesús
Villafranca de los Barros
BADAJOZ

Imprenta del "Noticiero Extremeño,"

Se hacen toda clase de trabajos propios de tipografía, como son tarjetas, circulares, facturas, invitaciones, B. L. M., y cuanto se relaciona con este arte.

En este periódico se admiten esquelas de funeral hasta la una de la madrugada.